
■卓話者紹介　　　　　　　　　飯島千明君
県の出先機関である沼田土木事務所です

が、建設業界では多くの面でお世話になって
いますが、直接皆様が出向かれることはあま
りないと思います。しかし、国道、県道の管
理、河川や危険な所の安全保全、除雪、自然
災害の対応等、日常生活の利便性や安全管理
をあまり目に見えない形で行い、我々を安全
安心に生活できる環境のため、日夜頑張って
いただいています。
今日は日頃の業務や、利根沼田の道につい
てお話いただきます。
■卓　話　　　　　　　　　
土木事務所の仕事は地域で一番皆様に近い所

で仕事をしています。私は沼田には２回目で30
年位前に５年間、吉井から通っていて、当時事
務所は今の東原庁舎でしたので、駅から歩いて
通い自然が豊かで感動する風景を幾度となく見
ていました。
私の専門は土木技術で道路が専門で各地の道
を見てきました。利根沼田は冬の雪対策が大変
で、先月の雪は沼田地区が一番多く、片品みな
かみは大したことなく、まちなかの除雪は大変
で、夜中にダンプに積んで片付けたり、17号、
120号も夜中から除雪をしています。
ここ数年異常気象ということで、各地に災害
が発生しています。昨年７月291号の土砂災害
など山間地であるので常に危険を感じながら、
地域を守るために防災事業を行い安全確保に務
めていますが、一番大切なのは地域の協力があ
ればこそ進められるということです。地域のご
理解をお願いいたします。
利根沼田は昔から交通の要所で、江戸時代会
津街道、清水峠越往還と三国街道、真田の時か
らの上田への街道がありました。江戸末期には

綾戸穴道を金剛院の住職が中心となり掘り開通
させました。
明治になり馬車交通が中心となり、清水越新
道ができ、今でも一部残っています。榛名坂が
でき台地の上と下を結び、戸鹿野新道が戸鹿野
橋、遊覧坂がさぎ石橋と同様に台地への道がで
きてきました。
大正13年上越線が沼田まで開通し、鉄道の時
代となり、昭和６年清水トンネルが開通した。
自動車はまだ少なく、自動車社会は戦後からで
まだ60年位しか経っていません。
道路も時代でいろいろな課題があります。沼
田を中心として南北の道路は混雑をあまりしな
くなりましたが、東西の道路は120号だけとな
り、市街地は混みますし、片品方面では推坂ト
ンネルができて良くはなりましたがまだまだ時
間がかかり、整備が必要です。市内の混雑はや
はり環状線の全面開通が必要とされ、台地の下
の道路の連絡を良くすべきで、戸鹿野橋は大型
が通れません。この辺も考える必要があり、市
街地から観光地への導線も同様です。
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関越沼田ICを降りて17号へ行くのに環状線を
回りながらでまだうまく機能していません。観
光で交流人口を増やして地域経済を活性化させ
るには、その点が問題となります。
各自治体の総合戦略で人口減少の歯止めが求
められていますが、県も社会資本整備は大切で、
道路整備は時間とお金がかかり、地域理解と協
力が大切なことになります。安全安心に暮らせ
る、住み続けられるよう今後共努力してまいり
ます。

■司　会　　 星野貴昭SAA出席委員
■ソング　奉仕の理想　　　　　星野貴昭君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田土木事務所長　　　　　　町田　孝様

〃　　副主幹　　　　　尾崎勝海様
春日政志会長

１日に新発田RCへ今井幹事と２人で表敬
訪問に行きました。小林会長・池田幹事始め
役員の方々で丁重に出迎えていただきまし
た。12時から食事で12時半点鐘でしたが、
11時半過ぎに着いたのですが多くの方が来
ていまして、会員数は100名に手が届くくら
いで、次年度のために100名目はとってある
そうです。出席者も80名以上で高出席率で、
威厳ある例会で勉強になりました。
友好クラブ締結は、93年で８回交互に移

動して調印して続けてきて、前回が保坂年度
で沼田、来年度は新発田で行う番です。また、
60周年式典を新発田は行う予定だそうで今
年４月に沼田に来るそうですので、大いに観
待したいと思います。

今井幸吉幹事
◎理事会の開催　本日例会終了後

◎ニコニコ委員会　　　　　　天野純一委員
・春日政志君　１日新発田RCへ表敬訪問に
行き大歓迎を受けて、ロータリーの友情に
感謝して。
・宮内明彦君　結婚記念日37回目にお花を
いただきありがとうございました。
・天野純一君　３日は節分会、厄払いしたい
方は13時舒林寺までお越しください。大
般若祈祷いたします。今年も厄払いで健康
に。
・桑原　裕君　先週は休み宮田さんにニコニ

コ賞を配達いただき感謝。
・ニコニコ一週間　沼田土木事務所町田所長
様をお迎えして。
斎藤正典君　　松野正一君　　水石清治君
阿形登氏君　　小菅茂雄君　西田俊太郎君
片山晃一君　　飯島千明君　　今井幸吉君
諸田一豊君　　宮澤孝幸君　須田羊子さん
宮田徳彦君　　塩浦敬之君　　割田一敏君
綿貫利彦君　　保坂充勇君　　久保郁弥君
金子秀行君　　前田善成君　　平井秀明君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　持田明宏委員
天野純一君　　荒井静雄君　　林美津樹君
星野貴昭君　　井熊開三君　　今井幸吉君
金井正樹君　　桑原敏彦君　桑原伸一郎君
桑原　裕君　　前田善成君　　松野正一君
峯川卓美君　　宮田徳彦君　　南雲達也君
斎藤正典君　　佐藤哲夫君　　清野啓介君
関　真一君　　田代経量君　須田羊子さん
矢島照久君　　春日政志君　　阿形登氏君
飯島千明君　　宮内明彦君　　水石清治君
櫛渕光彦君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
割田一敏君　　吉野　登君　山田龍之介君
小暮正人君　　小菅茂雄君　　金子秀行君
桑原　滋君　　橋本安夫君　　綿貫利彦君　

◎米山記念奨学委員会　　　清野啓介委員長
皆様のご協力により、150万円を送金しま

した。表彰通知がありましたので発表いたし
ます。
マルチプル表彰 飯島千明君①、桑原　裕

君⑥、永井彰一君④、林武一郎君①、保坂充
勇君④、宮澤孝幸君⑩メジャードナー、宮田
徳彦君①、横山公一君⑫、清野啓介君②、春
日政志君⑤。
◎情報資料分類選考委員会　保坂充勇委員長
２月号友の紹介。RIテーマを第44回ロー

タリー研究会のサポートが紹介されていま
す。
RI会長の講演でインドに行った時のマザ

ーテレサに会った時の話から、世界へのプレ
ゼントになる意味を説明しています。私も１
回マザーテレサにお会いする機会があり、何
とも言えない雰囲気を感じた事を思い出しま
した。縦組頁では、ジャンプのレジェンド葛
西選手の講演が載っています。本物のレジェ
ンドを目指す過程と16年札幌オリンピック
を招致して目指したいと、努力で夢をかなえ
るを座右の銘として続けているそうです。
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